
SECRETARIA MUNICIPAL
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA DE REUNION ORDINARIA Ng 52

CONCEJO MUNICIPAL DE qUINTA DE TILCOCO

En euinta de Tilcoco, a las 1.9:45 horas, del día Martes 12 de Agosto de 2014, en el

Edificio Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal. se da inicio a la reunión ordinaria del Concejo

Municipal de euinta de Tilcoco, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde Don Nelson Barrios Orosteguiy

contando con Ia presencia de las Sras. Concejalas Sra. Zadda Salazar Vejar, Sra' Oriana

Maturana Gálvez y Sra. Mónica Matus Rivas y los Sres. Concejales, Sr. Heli Carrasco Ureta, Sr'

Luis Gálvez Castillo y 5r. Sergio Cuadra Smirnow.

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municipal (S), Doña Nelsa Rosana Moscoso

Zúñiga.

1.- APROBACIÓÍ{ DE ACTAS:

El Sr. Alcalde manifiesta que considerando que el Acta fue entregada con antelación para su

análisis, se procederá a tomar el acuerdo'

2.- CORRE§PONDENCIA:

a).- solicitud de Aporte Económico del iardín lnfantil y §ala Cuna Frutillita, {para paseo al

Campamento §etuell).

b).- lnformación del Departamento de Salud Municipal sobre "Programa de Fondo de Farmacia

para Enfermedades Crónicas no Transmisibles en APS"'

c).- lnforme del Departamento de Salud referente a Contrataciones a Plazo Fijo,

Contrataciones a Honorarios y Adquisiciones lnternas realizadas en el Mes de Julio del presente

año.

d).- DVD con información del Seminario "Deporte y Calidad de Vida" y con los Cursos realizados

en la Capacitación Otoño - fnvierno 20L4, "lnstrumentos de Apoyo para la Gestión Municipal en

la Buralidad" Y "El Rol del Municipio en la Agenda Energética Nacional".

e).-lnformacién del Comité de Bienestar Área de Salud Quinta de Tilcoco y Reglamento Interno,

para análisis.

El Sr. Alcalde solicita que la Directora de Salud asista al préxima Concejo, para que aclare las

dudas que puedan surgir sohre el Comité de Bienestar.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta sohre el Comité de Bienestar del Área de Salud

Municipal. El Sr. Alcalde le indica que se crean por Ley Y que el Municipio debe hacer un áporte

que está fijado con un mínimo y máximo.

ACUERDO NpL: Unánime, el Concejo Municipal aprueba elActa N" 6L'
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3.- PUNTOS VARIOS:

Conceial §ra. Oriana Matu ra na:

- plantea que la Sra. Rosa Salvatierra del Naranjal. solicita ayuda en internit para forrar una

pieza para su hermana que vive de allegada en su casa'

- lndica que la Sra. María Gaete González de Carrizal. solicita ayuda para la compra de

lentes. El Sr. Alcalde le manifiesta que lo que puede hacer es hablar con la Directora del

Departamento de Salud. pará que sea derivada a través del Consultorio a algún Programa

Oftalmológico.

- plantea que la Sra. Lorena Soto Cornejo, domiciliada en Carrizal, solicita ayuda social para

cancelar servicios básicos. EI 5r. Alcalde indica que se le hará un aporte y señala que se

acerque al Departamento Social. para que sea postulada al Subsidio de Agua Potable'

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta si en cualquier tiempo se puede postular al S'A'P' El

§r. Alcalde le responde que sí, pero que debe n tener su cuenta al día, lo cual se acredita al

presentar la última boleta cancelada y aclara que n0 eS necesario ser propietario para

postular al beneficio.

Hace entrega al sr. Alcalde de un presupuesto del Profesor Lizana, quien quiere pCI§tular

para la licitación de la orquesta de la Fíesta costumbrista2ot4. El sr' Alcalde le responde

que eso ya f ue licitado y se adjudicó la Banda Bicentenario la licitación'

Manifiesta el sensible fallecimiento del 5r. JiranuelValdés Meza (Q'E'P'D'), quien fue una

persona destacable que dejó un legado importante a la comuna y lamentablemente no

tuvo el reconocimiento ni el homenaje que merecía'

El Sr. Alcalde da su apreciación frente a la Orquesta que se adjudicó la licitación de la

Fiesta Costumbrista y manifiesta que se trabajará con esta orquesta. ya que es una banda

buena, reconocida, que garantiza un buen trabajo y brinda un espectáculo de calidad'

Señala que se pensó en la orquesta Juventud de Peumo, pero sus servicios son demasiado

elevados y no se cuenta con los recursos para contratarlos.

El sr. concejal Luis Gálvez, consulta si este año será solo un orquesta, el §r. Alcalde le

indica que sí.

El Sr. Alcalde señala que en una licitación no es adjudicada por el valor más bajo, sino que

se consideran varios aspectos, los cuales son detallados en las Bases. Además indica que

no se puede tomar una decisión por amistad, ya que hay que satisfacer un público masivo

y resguardar una actividad que es de toda la comunidad'

El sr. Luis Gálvez consulta por cuanto salió la orquesta, se le indica que por I millones de

pesos.

La Sra. Conceial Zadda §alazar, consulta si se financia

puestos. El §r. Alcalde Ie indica que no, que esta

alrededor de 10 millones de Pesos.

la orquesta con el Pago de los

actividad tiene una Pérdida de
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El Sr. Alcalde manifiesta que al Club de Rodeos se les cancelará un arriendo y se les

apoyará en la actividad que van a realizar, lo cual garantiza una fiesta bonita' donde

hayan actividades acorde con lo que §e celebra'

El Sr. Concejal Heli Cárrasco, consulta por el estacionamiento. El Sr' Alcalde le indica que

es del club de Rodeos, yá que eso no se contempla dentro del arriendo que se le cancela

a la lnstitución.

Conceial §r. §ergío Cuadra:

Consulta cuando se llevará a cabo el Remate de los Locales de la Fiesta Costumbrista y

solicita que los concejales puedan saber esta fecha, ya que la gente les pása

preguntando. El Sr. Alcalde le indica que a fines de mes se realizará el remate Y que se les

informa a las perscna§ que están postulando'

Agradece al 5r. Alcalde por seguir haciendo Ia Fiesta Costumhrista, ya que otros

municipios no la realizan por los gastos que esta demanda' Además agrega que eS una

f iesta linda que hay que jugársela para conservarla'

Señala que se firmó el COMODATü con los Cuasimodistas de Guacarhue y consulta por

qué se firmó por 10 años. El Sr. Alcalde señala que se puede firmar por menos año§'

pero que dentro de la cláusula se indica que es renovable'

Menciona que los Cuasimodistas de Guacarhue quieren participar del Desfile del 18 de

Septiemhre. El Sr. Alcalde le indica a la Secretaria Municipal que lo vea con el Sr' Ricardo

Hidalgo para que envié la carta correspondiente'

Señala que el camino al Monte Chico ésta pésimo'

Felicita al Encargado de Deporte por la final de fúthol de los colegios, ya que estuvo

bonita y entretenida, agrega que aquí se premió a los cuatro equipos con medallas Y

copás y que en Malloa no dieron nada.

Solicita que se le informe al Concejo Municipal de las Actividades Deportivas que se

realizan en los Colegios.

Consulta si ellos como Concejales tienen una carpeta con los cursos a los cuales han

asistido. La Secretaria Municipal Ie responde que no, pero que se les puede geñerar una'

para ello solicita que le hagan llegar toda la información que pCIsea cada uno'

plantea caso de la Sra. María Ester Escobar, por la construcción que le realizaron Ia cual

deja muchs que desear. lndica además que hay otras personas que han reclamado por

las construcciones mal terminadas. El sr. Alcalde le indica que a raíz de la carta recihida

de la Sra. Ester se mandó a fiscalizar y el SERVIU también fiscalizará' El Sr. Alcalde

menciona que al parecer se cambió el diseño original, For eso se produjo este problema.

lndica que se solicité la fiscalización al SERVIU For una respuesta más objetiva y que se

tratará de conciliar un acuerdo entre el Contratista y la Beneficiaria, posterior a esto se

entregará una respuesta más acabada ya que se buscará una solución'

Consulta cpmg se puede ordenar las solicitudes que hacen alConcejo Municipal'

Consulta por el Proyecto del Gimnasis.

Consulta por los grados de los Funcionarios Municipales. El 5r' Alcalde le indica que es de

acuerdo a la planta fijada desde el año 1992 y que él solo está utilizandc lo que Ie
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faculta Ley, que tiene que ver con los

Alcalde ver como organiza la dotación'

méritos de las personas y es uná atribución del

- Solicita el programa con las actividades de Fiestas Patrias 2014, para programarse.

ConceialSr. Luis Gálvez Castíllo;

- plantea que la Sra. teresa Gálvez Donoso, Adulto Mayor de S0 años, domiciliada en

Lourdes 314, esta complicada por temas de salud e indica que es visitada por el

Consultorio. Solicita que la visite la Asistente §ocial, ya que necesita una Ayuda Social.

debido a que vive en precarias condiciones'

- Consulta si el día 17 de Septiembre habrá Feria o si igual habrá el día 2o¡ogl2ot4. El Sr.

Alcalde indica que se define soloy lo más probable es que no haya feria el 20/09/2014.

Además agrega que las consultas u modificación de día las dehen hacer a través de su

Directiva Y Por escrito'

El Sr. Alcalde señela que el día ?0 de Septiembre no tocará !a arquesta en el Cerrc, pero

habrá grupos folcléricos, ya que la orquesta tocará en el baile, pare cerrar estas Fiestas

Patrias 2014 con baile hasta las 02:00 horas'

plantea que el Sr. Juan Carlos Díaz de Romeral, indica que en la curva final de Romeral

camino al Monte chico donde hay un puente, se produce un anegamiento en Ia parcela,

ya que cuando se hizo el puente éste quedo más alto que el desagüe, por lo tanto, no

tiene salida el agua. Consulta como se puede hacer un desagüe. El Sr. Alcalde le señala

que es un tema de VIALIDAD, pero le solicitará a la DÜM que vea la situación y lo plantee

VIALIDAD.

- Menciona que la CaPacitacién que

se realizará un Seminario Jurídico e

del Municipio.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, menciona que el 26,27 y 28 de Agosto se realizará una

capacitacién de Vivienda en Puerto Montt, e indica que sería bueno que alguien de la

comisión de vivienda asistiera.

- Consulta si se ha pensado camhiar el lugar del desfile al frente de la Plaza, por Avenida

Tomás Argomedo' El Sr. Alcalde indica que avaluará'

- Menciona que el IZlOglI0L2 es el Aniversario del Cuerpo de Bomberosr y solicita si es

posible que como Municipio se consulte en qué estado está el Proyecto de Bomberos'

- Solicita que en el Consultorio cuando llega una persCIna con una enfermedad compleja,

de la cualya tienen conocimiento, que sea considerada con la urgencia que merece.

Conceial Sr. Helí Carrasco:

- plantea situación de la calle Los Ramírez, la cual esta oscura producto de la postacién

alejada, hay 1L0 metr+s entre poste. Solicita ver posibilidad de colocar más luminarias'

El Sr. Alcalde indica que se está elaborando un Proyecto de Alumbrado Púhlico. además

señala que con la ejecución de las poblaciones se ira acortando eltramo de la postación'

asistió fue muy interesante y provechosa y señala que

indica que sería muy importante que asistiera alguien
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es público hasta Ia entrada, solo unos metros'

- plantea cambiar un semáforo contemplado en otros lugares a la calle del Consultorio, ya

que hay harto tráfico y pintar el paso peatonal'

- Consulta como se puede adquirir árboles. El Sr. Alcalde le responde que

pasado, con la firma de una carta de compromiso para su cuidado'

igual que el año

- Consulta su se pueden colocar árboles en Tomás Argomedo, (locales comercialesl, ya que

no hayy queda un espacio entre Ia vereda y la calle'

- Referente al Proyecto de Tomás Argomedo, consulta si las Monjitas cambiaran su

estacionamiento y solicita además ver posibilidad de que nCI se estacionen vehículos en

el pasaje Lo Pérez, ya es transitado y se producen atochamientos'

- Solicita ayuda social para el 5r. Gerardo Figueroa, domiciliado frente a coFa de agua,

quien se tiene que hacer un examen.

- Consultñ por ayudas sociales de la Sra. Francisca Díaz del Romeral y de las hermanas

Farías Mondaca de Julio Elgueta, a quienes aún no han ido a visitar por la Beca Municipal'

Conceial Sra. Zadda §alazar:

plantea petición de la sra. Zúñiga de La vifia por iluminación pública apagada hace

tiempo. El sr. Alcalde solicita el N'de Poste para informar a la c"G'E.

plantea consultas de vecinos de la Viña sobre posibilidad de cambiar letrero de

identificación que está ubicado a la entrada de la Tienda El Gallo, donde dice "colNco"'

por ung que diga "LA VlÑA - COINCO", ya que la gente de afuera no sabe que por ese

lugar llega a la viña y se pierden. El sr. Alcalde solicita la 5'M. que redacte un oficio a la

Sra. Wilma Catalán con dicha petición.

§eñala que se podría rescatar ese lugar de la Tienda El Gallo, ya que es un lugar

característico de la zona. El sr. Alcalde menciona que hay varios lugares que están

arraigados en la gente'

Menciona que tamhién se podría recuperar "EI Almacén La Gloria" de la Viña, hacer una

ruta patrimonial.

Menciona que si se desea hacer una ruta patrimonial se dehen recuperar estos puntos

qge son nqestro§ y característicos de nuestra cgmuna y colocar los letreros Como eran

antiguamente en esos locales'

señala que se podría destacar por la celebración de algún día, como por ejemplo' "El Día

del campesino". lndica que sÉ deben concretar las ideas, e ir al recate de la identidad de

la comuna y rescatar las tradiciones' El Sr' Alcalde manifiesta que no es recomendahle

hacer festividades con los cultivos, ya que no permanecen en el tiempo'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra.

y las Olimpiadas.

menciona que se debería rescatar la Fiesta de la Primavera

Consulta por pasaje ubicado a un costado del Hogar de

rellenarle, ya que el agua corre por el camino Y se va a

Plantea caso del Sr. Pedro Ortega, domiciliado

postuló a la ll Etapa de Ampliacién y quedo fuera'

Menores y solicita Posibilidad de

las casas. El Sr. Alcalde indica que

en población German Castro, quien

Consulta que deben hacer ahora estas
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A continuación y no hahiendo más que tratar, el

participación de los Concejales, da por terminada

personas. El Sr. Alcalde le indica que §e apeló al SERVIU y Éste reconocié que fue un error

de ellos, pero n0 se pueden hacer nada y señala que lo están postulando nuevamente Y

que no retire el ahorro.

Presidente del Concejo agradece la asistencia y

la sesión, a las 22:00 horas.
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